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Совсем недавно вице-губернатор Ростовской области Сергей Горбань проверил ход
работ по реконструкции набережной  и, отвечая на вопросы
журналистов твёрдо заверил всех ростовчан, что никакой приватизации территории
набережной Ростова не будет, земля здесь будет предоставляться инвесторам только
на условиях аренды.

  

Не сомневаемся, что так и будет, и большое спасибо нашему вице-губернатору, что он
нашёл возможность ответить на вопрос, который давно волнует многих ростовчан и на
который ростовская горадминистрация в течение нескольких месяцев не могла дать
внятного ответа.

    

Но вопрос о «красной линии» остаётся актуальным . Об отмене постановления мэра
Ростова, закрепившего эти «линии» по берегу Дона никто пока и не заикается. В этой
ситуации ограничения арендаторов-инвесторов, «предусмотренные градостроительным
регламентом» окажутся фикцией, потому что теперь вся территория набережной
оказывается в зоне капитального строительства. И здесь очень показательна
«несостыковка» слов вице-губернатора и заместителя ростовского мэра. Если первый
говорил о «павильонах», то второй об «объектах капитального строительства». Что под
такими объектами может подразумеваться, можно только догадываться.

  

К тому же, не секрет, что в наших реалиях, на каких условиях ты владеешь участком –
арендуешь или приобретаешь в собственность, - вопрос конечно важный, но не менее
важный другой – взаимоотношения «инвестора» с властью. Опять же, мы не раскроем
для большинства большого секрета, если скажем, что с начала 1990-х ростовская
набережная на участке от Соборного до Газетного фактически принадлежит группе
компаний «Донской причал», которая включает сеть ресторанов, гостиниц,
туристический компаний (в том числе «Паруса», руководитель которой так жарко
поддерживала проект набережной) и «Донская строительная компания». Не
удивительно, что тем самым «инвестором», который предложил проект реконструкции
набережной именно в границах этого участка, стала эта самая группа компаний
«Донской причал». При этом реализует проект «Донская строительная компания».
Очень удобный вариант: сам себе заказал – сам себе построил, и ещё что-то «от города
получил».

  

На то, что уже задумано по этому проекту, мы вряд ли сможем как-то повлиять. Да и
проект этот, думаем, вполне приемлемый в том варианте, который представлен на
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эскизах (дающих, правда, о нём очень приблизительное представление), хотя, по сути он
очень мало что меняет в нынешней ситуации. Разве что добавляет чуть больше порядка
и некоего стилистического единства.

   

Но при тех грандиозных планах по реконструкции набережной, может, для следующих
его участков проводить конкурс как самих инвесторов (в духе развития конкуренции, к
развитию которой нас сейчас призывает руководство страны), так и проектов
реконструкции этих участков с их широким общественным обсуждением. Думаем, это
лучше всего гарантирует то, что «набережная Дона должна стать по-настоящему
красивой визитной карточкой города».

  

Мы всё никак не можем получить от ростовской администрации хотя бы эскизные
проекты тех нескольких высотных сооружений, которые планируют возводить на
набережной, украшая «речной фасад» Ростова .

  

Но по неофициальным каналам нам предоставили один проект. Если в планах городских
властей действительно есть намерение возвести на набережной это сооружение… 

   

Мы были бы рады, если и простые ростовчане и специалисты архитекторы выскажут
своё мнение по  поводу этого проекта. Лично, у нас, когда мы увидели его, как
говорится, «в зобу дыханье спёрло». Кажется, ростовские власти решили попасть в
книгу рекордов Гиннеса, сделав «речной фасад» Ростова самым безобразным в мире.
Потеряли свой диплом о среднем образовании, тогда вам проще купить
диплом колледжа
, чем бегать и восстанавливать свой диплом колледжа.
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